



2020-21 年度
 国際ロータリーテーマ
 「ロータリーは機会の扉を開く」
 Rotary Opens Opportunities
 2020-21 年度クラブテーマ
 「地域の奉仕ニーズを捉えられる
 クラブ作りに取り組もう」



週報 第2607回

2021年4月16日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

今回例会行事

テーマ：クラブ協議会

担当：会長・幹事

次回例会 4月23日

テーマ：次年度委員会

担当：会長・幹事

委員会活動方針の検討

◆◆◆◆第2606例会◆◆◆◆

司会 菊川秀明

「我らの生業」

会長挨拶

会長 市原正男

皆様こんにちは。

例会に先立ち、4月度の理事会を開催しました。後ほど江頭幹事よりご報告致しますが、1点だけ私からお話を致します。お手元に今後のプログラム予定を配布致しました。1月から例会が急遽中止になってしましましたが、プログラム委員会では卓話についても依頼済でしたので、1月に遡って進めておりました。3月の理事会では本日分までしか決めておりませんでしたので、来週以降6月までの予定を承認頂きました。

来週 4/16 は、クラブ協議会、4/23 は次年度委員会としました。以前から疑問に思っておりましたが、例年4月中旬頃に次年度幹事から各委員長に委員会活動方針の提出をお願いしています。次年度委員長は副委員長や委員と協議する間もなく、とりあえず前年の物を見て、提出するという事になるのではないかでしょうか。何か改善する事は出来ないかと思い、今年初めての試みとして、次年度委員会を開催してはどうかと思った次第

です。本日は例会終了後にクラブ戦略計画特別委員会を開催しますが、この話について協議した事もございます。4月ですと本年度の事業も活発に行っているのに、次年度の話をするのは本年度の会長に失礼なのは？という意見もありましたが、自分の会長年度で何かを改正するには、早いタイミングで動きませんと、実現しないのではないかと思いました。今年度はこの様にしましたが、次年度以降、臨機応変に変えていいかよいと思います。永遠のテーマであると思いますが、会員拡大や、委員会のあり方など、来週のクラブ協議会で議論して頂ければと思います。是非来週は忌憚のないご意見を頂きます様、お願い申し上げます。

幹事報告

幹事 江頭泰利

【理事会報告】

- ・2020-21年度地区大会ゴルフ大会は江口親睦委員長にご参加頂きます。
- ・4/25地区研修協議会 江頭次年度会長、鈴木次年度幹事、佐野奉仕プロジェクト統括委員長、福田米山奨学委員長が参加。
- ・第40回福祉振興基金チャリティゴルフ大会実行委員会には飯生社会奉仕副委員長にご参加頂きます。
- ・例会担当委員会の変更について承認。
- ・親睦旅行、親睦ゴルフについては親睦委員

長より報告致します。

- ・岡三証券青木会員の後任について、長沼氏が着任されました。新入会員伺いを回覧しますのでご確認下さい。
- ・八千代市福祉協議会理事候補者選任については引き続き橋本会員を推薦します。

委員会報告

プロジェクトY委員会

委員長 杉 晟

ユメセンについて地区から2つの質問が来ていますのでご説明いたします。

ひとつめは

・地区補助金は5年に1回申請できるが、事業内容が同一、または類似の場合は減額対象。特定の受益者、団体、地域社会に対する継続的または過度の支援は避ける。とあるが、前回と違っている事がありますか？

・申請が承認された場合、来年度については内容を変えた事業を提出する考えはありますか？

ふたつめは、今年度の地区補助金の申請書を見ましたが、8年間に渡るプロジェクト開催について大変感銘を受けております。についてはこのアンケートに回答頂き、国際奉仕の活動の資料としたい。

当然事実を回答することになりますが、活動すればするほど、何かのアクションが発生するという事で、八千代RCの活動そのものが認知され認められていると考えます。

クラブ戦略計画特別委員会委員長 君塚欣哉

本日例会終了後に委員会を開催しますので、担当委員の方はご出席下さい。
また委員以外の方も是非ご参加下さい。

親睦活動委員会

委員長 江口茂勇

先日のアンケート結果について報告します。

予定通り開催する 12名

残念ながら中止 24名

旅行以外の企画 2名

白票 2名 となりました。

現在の状況を鑑みて、旅行は中止と致します。状況が許せば6月以降に昼食会等の企画が出来ればと思います。

お祝い

本人誕生日：及川昭男会員・永田勝久会員

日下部良夫会員

結婚記念日：久土地 剛会員

例会行事

米山記念奨学会

委員長 佐野忠信

本来、先週の予定でした君塚桂一会員の卓話です。どうぞよろしくお願ひ致します。

テーマ：ロータリーと
銀行とわたし
卓話者：君塚桂一会員



本来は先週が担当でしたが、前日に急遽仕事が入ってしまい、飯田会員に相談し佐野会員に担当を代わって頂きました事、感謝しております。皆さまにご迷惑をお掛けしました事、お詫び申し上げます。

1月の担当が3/19に延期になり、緊急事態宣言の発出で更に延期になりましたので、もう卓話の担当はないと思っておりましたが、卓話をを行う事と、急な変更をお願いした事で、プレシャーが増しております。

本日は私の生い立ちや、君塚の家の話、30年にわたる銀行生活でのエピソードなどと、銀行マンらしく八千代支店からみたコロナ禍での影響についてお話致します。

4月1日は桜の季節、新年度、新入社員の季節です。弊行も本年度200名弱で入行式を行い、当店にも男女1名ずつ配属となりました。入行式の思い出と言うと、2年前の人事部での異動後初の仕事が、4月1日の新入行員の勤務地発表の大役、顔も名前も一致しないなか、名前配属先を読み間違えてはいけない、噛んではいけないのに、中村さんが6~7名おり(魔の中村コーナーで)焦った記憶が蘇ります。

わたしは昭和42年11月に八千代市萱田で生まれました。家族は祖父母、父母、叔母3姉妹、姉の7人家族でその後叔母はそれぞれ嫁いでいきました。今から思えば祖父母の影響を強く受けて育っていたと感じています。

祖父から、私は君塚家14代目と聞いています。君塚家のルーツは、紀伊半島では

ないか。船で千葉の安房地区にたどり着いたので、勝浦、御宿あたりにも君塚姓が多く、上総は茂原、市原にも君塚姓があり八千代の君塚は一番北上した一派ではないか?と言っていました。当家の先祖は、佐倉藩の印旛沼開拓で、当初は地域の寺子屋的な役割にて八千代に来て、その後そここの地主に成長していったようです。墓は、八千代市民会館の横と自宅隣地にあり、墓石が全部で34並んでいます。今まで確認したことがありませんでしたが本草話を機にこの前初めてじっくりと見てみました。墓石に刻印がされており一番古いもので、年号で文化(1804年)、文政(1818年)、嘉永(1848年)、安政(1854年)その中で一番大きな墓石が大正元年に建てられていました。祖祖父がその先代が亡くなった時に建立したもので、おそらく一番君塚家が繁栄した時と推測され立派ですが、関東大震災で倒壊したと見られ角がかけています。当家の母屋は築150年経っている古民家の純和風の建物です。本当は壊して今時の新築建物にしたかったのですが、昔の建物で釘を使っていないため木と木とがしっかりと組んでいて、頑丈で解体するのに家一軒分かかると言われました。仕方なく平成4年に改築を行いましたが、当時普通の大工さんでは無理だと言われ佐原の宮大工さんに依頼しましたので、結局高くついてしまいました。その時に大工さんから土間の広さはその家の年貢米の収容量と比例しているので繁栄度がわかるバロメーターだと言われ感心したのを覚えています。わたしは、現在八千代警察署のはす向かいのオカムラホーム建売地、飯生先輩の自宅の下にある長岡産婦人科の実家で母親である産婆さんに取り上げてもらつたらしいです。一説によるとわたしの名前の「桂一」は、祖父が足しげく通った好みの芸者の名前「桂」の文字を取ったのではないかとも言われていました。祖父の東一郎は話題性が多い人だったみたいです。私は15年弱しか一緒に住んでいませんでしたが、昔の長兄が家督相続をほぼ受け継ぎ、他の兄弟とは全く特別扱いという時代だったことから、大事に育てられた感は強くありました。まためったに怒ることもありませんでした。千葉高、慶應大学出身であったせいかパイプをくわえ、着こなしもおしゃれでした。祖祖父11代長一さんは、本場の慶應義塾で福沢諭吉翁に直接指導を受けていたと聞かされましたが確認はしていません。祖母との婚礼時は運転手付きの自家用車で熱海に新婚旅行に行ったそうです。確かに車の写真を見せられました。

行きつけの床屋のマスターが、あなたのお爺さんはすごい人だったらしいよ!宴会があるとござっぱたきで最後の清算係になってしまい、何度か誰かの自宅に行き「権利書を持ってきてくれ」と頼み、精算勘定していたという武勇伝があるんだよ!と言う私も知らなかった嘘か本当かわからない話を教えてくれました。しかしながらその一方で祖父がまだ28歳と若い時に先代の父親(祖祖父)が脳溢血で他界したため、兄弟姉妹が9人と多く嫁ぎ先への支度金等で冠婚葬祭費が嵩み、また戦後の農地改革も重なりほぼ一代で大幅に財産を流失したみたいです。また、32歳で祖母と結婚しましたが、その後に満州事変のさなか中国に赴きそこで片足を機関銃で撃たれ傷痍軍人となってしまい、いつも杖をついて歩いていました。その影響もあったためか政治に手を出し昭和29年から33年まで一期ですが八千代町長として地元に尽力したようです。祖母の話しだと、自分が嫁にくる時、君塚の家は大和田町一番の地主で、大和田駅から自宅まで他人の土地を踏まずに行き来できる程だと聞いて嫁いできた。それなのに嫁に来てお金で苦労するとは思わなかったと言っていました。本当なのか嘘なのかの話を聞かされました。

幼稚園は八千代幼稚園、広瀬幸吉さんが園長先生。当店赴任時に挨拶訪問させて頂きましたが廣瀬ご夫妻が私のことを覚えていてくれたこと。また、ひょうたんブルや、タンポポ組さくら組はまだ当時のまま存在していることが嬉しく思いました。残念ながら本年より建替えが計画されており、最後に訪問させて頂き感謝しています。その後、大和田小学校 大和田中学校に入学。八千代台が当時の遊び場で良く友人がカツアゲをしていました。高校は八千代高校だが不真面目でした。部活には入らず、ジョイフル本田でアルバイトをしていました。当然浪人生活となり、現役、浪人時で7大学15学部を受験するも1学部にしか受かりませんでした。学生時代は、アルバイトに明け暮れ、オリエンタルランドで浪入時含め5年間、レストラン北斎という世界のディズニーの中で一件のみの和風レストランで4,500時間働いていました。この中のメンバーでは一番、ディズニーランドに行っているのではないか?と自負あり。いや恐らく当社で一番行っているのではないでしょうか?今思うとやはりディズニーランドは遊びに行く場所、迎え入れる側の高いサービスカのギャップがあります。毎春休み、夏休み期間中は新規

募集で100人入り、10人残りませんでした。オリエンタルランドの教育がいかされていたんだと思います。その代わり残った10人未満の人はふるいにかけられており、残った仲間は皆一流企業に就職できていました。

就職活動は、全国転勤がない!お金を沢山もらえる!無名より有名な会社!で、当時千葉で一番大きな会社という選択肢で当行を選びました。銀行に勤めたいという感情はほぼありませんでした。恥ずかしながら、当時は都銀と地方銀行の区別を知らず面接を受けていました。本当は、違う会社にも内定をもらっていたのでそちらに行こうと思って、解禁日前日に断りに本店に出向きましたが、結局ミイラ取りがミイラになってしまい、千葉銀行の人事の方から逆説得を受け、その場で行きたい会社の人事に断りのTELを入れさせられて次の日の解禁日には渋々行きました。今考えればその会社は不動産会社で、入社後10年もしないうちに潰れてしまっていたので本当に運が良かったと思っています。自身は津田沼支店に赴任7名。大卒男子4名、短大女子3名仮店舗のプレハブが新社会人スタートでした。現習志野市役所新築物建築地で、引越し要員、ごみ燃やしで灰がいっぱいになるとスコップで穴を掘り埋めてさせられていきました。その後は全自动貸金庫のビル配りを、現在の習志野中央ロータリーの高山貴子さんといっしょにやっていました。当時、全自动貸金庫の鍵の受け渡しの事をご主人に電話で伝えた為に、翌日奥様から「あなたのせいで、我が家はボロボロになってしまったわよ!」と言われました。『夫婦といえども守秘義務は絶対に守らなければいけない』という洗礼を受けました。また、西船橋の集金先のお茶の先生(家元)が急逝した時には、娘さんに相続できるようにうまく取り計らって欲しいと頼まれ大変困った事を覚えています。お金とは本当に怖いなと感じた出来事でした。

最後に当店八千代支店から見た八千代市内でのコロナ関連融資及び経営支援活

近隣クラブ例会日

火曜日 四街道R.C	例会場 四街道ゴルフクラブ
火曜日 八千代中央R.C	例会場 ウィッシュトンホテル・ユーカリ
水曜日 習志野R.C	例会場 習志野商工会議所会館
水曜日 佐倉中央R.C	例会場 第1ウイッシュトンホテル・1-カリ第3夜間オルバート
木曜日 佐倉R.C	例会場 フランス料理 シエ・ムラ
木曜日 習志野中央R.C	例会場 習志野商工会議所会館

■クラブ会報委員会 委員長: 稲山雅治 副委員長: 日下部良夫

■出席委員長 池田 建 ※欠席の際は必ず火曜日までに出席委員長に連絡して下さい。

■例会日 金曜日 12:30~13:30

■例会場 パツリ・ノウイータ(〒276-0049 八千代市緑が丘 1-1-1 公園都市プラザ 1F FAX047-450-0050)

動についてお話をします。

京成線、東葉高速線の各駅周辺の飲食店・個人商店を中心に新型コロナウィルスの影響はあります。一方、市内3か所の工業団地などの製造業、建設不動産関連業は比較的、影響軽微といった状況です。具体的にコロナの直接的な影響で著しく業況が困難な状態というよりは、コロナをきっかけに事業承継について区切りを付け廃業やM&A等の動きがある印象です。各店アンテナを高くして情報収集に努めています。

八千代内ブロック5か店での新型コロナウィルス関連融資、八千代市内ブロック5か店の新型コロナウィルス関連融資は4月~12月末現在 487 件 / 11,460 百万円を実行済です。①

(内訳)

2020.9まで 387 件 / 9,511 百万円

2020.10~ 100 件 / 1,949 百万円

2021年1月以降 91 件 2,000 百万円②

① + ② = 578 件 / 13,460 百万円となります。

本日は私の卓話に耳を傾けて頂き、ありがとうございました。今後共どうぞよろしくお願い致します。

ニコニコ BOX

¥53,000-

☆明日で83歳になります。 及川

☆79歳になりました。 永田

☆還暦になりました。気持ちは青年。日下部

☆美味しいワイン有難うございました。久土地

☆本日卓話です。つたない話で申し訳ございませんがよろしくお願ひします。君塚桂一

☆麗沢会員だった田中邦衛先輩が88歳で亡くなりました。合掌。 佐野

☆☆君塚会員卓話楽しみです☆☆

宮野・櫻井・上代・遠藤・市原・江頭・福田

渡邊・浅野正敏・栗原・飯生・三井・安宅

君塚欣哉・葉山・鈴木利雄・中村・田村

飯田・杉・菊川・朝戸・江口・稻山・池田

佐々木・中島貞好・山浦・佐久間・日下部

	会員 総数	出席 対象者	出席者	%
4 / 9	54	47	41	87.23

4月のロータリーレート 1ドル ¥ 110-